
Conseil municipal du 11 décembre 2023

Intervention de Vincent OTEKPO

Délibération 11 : Observatoire Citoyen des politiques publiques

Monsieur le Maire, chers collègues, Mesdames et Messieurs,

Par la présente délibération, il est proposé au Conseil Municipal que la prochaine
évaluation de l’Observatoire Citoyen des Politiques Publiques porte sur l’accueil des
publics. C’est un sujet important, intéressant, porteur de sens pour les Herblinoises
et les Herblinois.

A travers cette évaluation, l’Observatoire se donne pour ambition de questionner le
parcours de l’usager dans son interaction avec les services municipaux et entend
tout à la fois apprécier la satisfaction des publics et la qualité de la gestion publique
en la matière.

Il s’agira d’appréhender l’adéquation de l’offre de services publics aux besoins et
attentes de la population et d’ouvrir le champ de la réflexion pour examiner l’accueil
sous toutes ses formes (physique, téléphonique, numérique), et de manière
transversale à tous les services concernés par l’accueil des publics, que ceux-ci
soient habitants, utilisateurs de l’offre de services publics municipaux et/ou
bénéficiaires.

Ceci suppose de mesurer le besoin et les attentes et de mettre en regard l’offre et la
qualité de service en face.

Pour ce nouveau chantier de l’observatoire sur le parcours de l’usager dans son
interaction avec les services municipaux, il serait pertinent de modifier la composition
pour muscler et massifier le collège habitants, tout en conservant le même nombre



de collèges (5, habitants, acteurs associatifs, acteurs économiques, élus, personnes
qualifiées). Il s’agit d’une proposition constructive de Saint-Herblain En Commun.

En effet, autant pour évaluer le soutien municipal à la vie associative qui a été le
premier thème de travail de l’observatoire, il était pertinent d’avoir un collège
« acteurs associatifs », autant la présence de ces acteurs prend une signification
différente pour cette deuxième séquence. Il en va de même des acteurs
économiques.

Cette action de repositionnement des acteurs serait bienvenue.

Sur un registre un peu différent, on comprend que le champ de l’Observatoire, pour
cette nouvelle séquence, se limite au parcours de l’usager dans son interaction avec
les services municipaux, ce qui exclut les compétences exercées par Nantes
métropole.

Entre les services municipaux et les compétences métropolitaines, il y a cependant
une zone grise dont vous voudrez bien préciser le sort. Il s’agit des compétences en
matière de mutualisation et de coopération intercommunale. La délibération suivante
y est afférente d’ailleurs avec la création de 2 nouveaux services communs au 1er
janvier 2024 dont le service « Hygiène, Sécurité de l’Habitat ». Il est dit que ce
service contribuera au développement d’une politique publique cohérente et
structurée en matière de lutte contre l’insalubrité, l’habitat indigne et les atteintes à
l’environnement. Il vaudra « service intercommunal d’hygiène et de santé dédié à la
lutte contre l’habitat indigne » en référence au Code de la Construction et de
l’Habitation.

Merci pour les éclaircissements que vous voudrez bien apporter et merci de votre
attention.


